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PRESIDENTE 

Grazie, consigliere Gibillini. 

Passiamo ora al punto n. 7 interrogazione del Gruppo 

consiliare sempre Bareggio 2013 - Monica Gibillini Sindaco ad 

oggetto: “Situazione del cimitero”. 

La parola a Monica Gibillini. 

 

MONICA GIBILLINI 

Do lettura dell’interrogazione. 

Vista la delibera del Consiglio comunale del 30 aprile 2020 

con la quale viene individuato come modello organizzativo per 

la gestione dei servizi cimiteriali la selezione di un 

operatore privato in base al Codice dei contratti mediante la 

forma del partenariato pubblico privato; vista la determina 

del Settore Finanziario del 29 giugno 2020 di presa d’atto 

delle valutazioni effettuate dalla società incaricata dal 

Comune sulla proposta ricevuta di project financing per la 

gestione del sistema cimiteriale di Bareggio; considerato che 

al 6 giugno 2020 i loculi erano esauriti e che nella citata 

presa d’atto i tempi stimati per la realizzazione di nuovi 

loculi sono di 300 giorni; chiediamo com’è stata gestita  la 

richiesta di loculi nei mesi di maggio e giugno e come sarà 

gestita in attesa della concessione del cimitero a privati; la 

seconda domanda è, al di là delle valutazioni economico-

finanziarie contenute nella presa d’atto che ha fatto la 
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Giunta, quali sono le motivazioni per cui la maggioranza 

sceglie il project financing per la gestione futura del 

cimitero; la terza domanda è con la concessione a privati 

della gestione del cimitero cosa cambierà in concreto per il 

cittadino, cioè a chi si dovrà rivolgere per l’acquisto di 

loculi ossari e tombe a terra e come saranno le tariffe 

rispetto a quelle attuali; l’ultima domanda è se è possibile 

pensare a un sistema che consenta agevolmente alle persone di 

individuare dove si trova il defunto da andare a trovare 

all’interno del cimitero.  

 

PRESIDENTE 

Grazie, consigliere Gibillini. 

La parola al Sindaco Colombo. 

 

LINDA COLOMBO 

Eccomi. Durante i mesi maggio-giugno e comunque nel periodo 

Covid la gestione è stata seguita normalmente, nel senso che 

si prendeva prenotazione con l’Ufficio Anagrafe e si 

verificavano le richieste. 

Devo dire che i decessi non sono stati alti, quindi il Comune 

è riuscito a sopperire alle diverse richieste, e anche nei 

prossimi mesi siamo sempre riusciti a trovare soluzioni e 

venire incontro alle richieste da parte dei cittadini. 

Per quanto riguarda la seconda domanda, il project financing 

innanzitutto si basa su un forte interesse pubblico, un 
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interesse pubblico appunto in primis dal punto di vista 

economico-finanziario, perché è un tassello fondamentale del 

project e senza di esso non può venir meno. Per di più il 

project risponde a delle esigenze di manutenzioni urgenti e 

anche previste nel Piano cimiteriale che dimezzano i tempi che 

ci vorrebbero all’Amministrazione, e quindi è il giusto 

compromesso. 

Per quanto riguarda se cambierà qualcosa con la concessione a 

privati, cambierà solo la gestione, nel senso che si verrà 

comunque in Comune a dichiarare il defunto ma poi tutto il 

resto delle procedure, quindi l’acquisto del loculo, eventuali 

estumulazioni, tumulazioni, eccetera, verrà gestito 

completamente dal privato, ovviamente sempre con il controllo 

da parte dell’Amministrazione, perché l’Amministrazione ha un 

potere di controllo e di verifica del rispetto delle clausole 

contrattuali. 

Per quanto riguarda le tariffe, saranno generalmente 

invariate, tranne per la parte che riguarda i loculi di nuova 

costruzione. Poi quando uscirà il bando, visto che è ancora in 

corso di definizione, ci saranno le tariffe allegate e 

definitive, ma stiamo cercando di tutelare il cittadino nei 

limiti del quadro economico. 

Infine, se si era pensato appunto un sistema di 

individuazione, devo dire che questo sistema l’avevo visto 

perché viene utilizzato principalmente a Milano. Su mia 

proposta al privato me l’hanno sconsigliato. C’è però una 
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questione che il nostro cimitero non ha grandi dimensioni, di 

conseguenza non era utile in questo momento darlo come 

priorità rispetto a delle manutenzioni che sono più urgenti. 

 

PRESIDENTE 

Grazie, Sindaco. Monica Gibillini, soddisfatta o no? 

 

MONICA GIBILLINI 

Anche qua parzialmente soddisfatta, perché noi abbiamo delle 

tariffe sull’acquisto dei loculi che sono già un pochino 

superiori alla media di quelle di altri Comuni. 

Capisco che se uno fa degli investimenti li vanno anche 

restituiti, però quello che non ci è chiaro è che tipo di 

analisi ha fatto la Giunta al di là della questione economico-

finanziaria, perché nella presa d’atto della proposta che è 

arrivata dal privato alla fine si parla di un risparmio 

economico di 50.000 euro, che per carità c’è ed è importante, 

però tenendo conto del fatto che parliamo del cimitero che 

comunque garantisce una serie di entrate importanti al Comune 

volevamo anche capire se, al di là dei numeri economici, era 

stata fatta un’analisi anche dal punto di vista della capacità 

della struttura organizzativa del Comune di affrontare o meno 

un intervento di realizzazione di nuovi loculi, piuttosto che 

sulle manutenzioni, cioè capire se era stata fatta un’analisi 

del rapporto complessivo costi-benefici, non solo in termini 
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economici, del fatto di esternalizzare tutta la concessione 

del cimitero, se non ho visto male, per 13-15 anni. 

Poi c’è anche il disagio del fatto che il cittadino deve 

andare sia in Comune, sia da un’altra parte, perché in Comune 

viene a denunciare il decesso e poi deve andare a fare 

l’acquisto del loculo da un’altra parte, quindi se di questo è 

possibile tener conto, non so, per esempio, se individuando un 

locale comunale dove è possibile che ci sia qualcuno dei 

soggetti privati che si occupano appunto dell’acquisto o della 

vendita del loculo in maniera tale che il cittadino non debba 

venire fisicamente sia in Comune, sia lontano dal Comune per 

gli adempimenti in una circostanza spiacevole. 

 

PRESIDENTE 

Grazie, Monica Gibillini. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


